



UNIVERSIDAD CENTRAL DE VENEZUELA
CONSEJO UNIVERSITARIO
Ciudad Universitaria de Caracas

PARA SALIR DEL CONFLICTO EN VENEZUELA

Con sus múltiples voces, desde sus diversos ámbitos, cada vez que ha sido necesario la Universidad Central de Venezuela se ha pronunciado sobre las diferentes realidades en que se desenvuelve la vida del país. Ha cumplido así con el deber de contribuir doctrinariamente al esclarecimiento de los problemas nacionales. Hoy, ha de hacerlo también al inicio de un año lleno de interrogantes e inquietudes sobre el futuro de la sociedad venezolana.

Si bien es de larga data la crisis en todas las esferas del acontecer nacional, preocupa observar su empeoramiento a partir del último proceso electoral. Este tuvo lugar sin las garantías necesarias para que pueda considerárselo transparente y democrático, por lo que es difícil sostener que sin los resultados oficiales la voluntad de los ciudadanos haya quedado fielmente reflejada.

La inobservancia por el Consejo Nacional Electoral de las prescripciones legales en que se funda la confiabilidad del proceso, y las actuaciones de ese y otros poderes públicos con prescindencia de aquella obligación, incluido el acto de juramentación del cargo presidencial el pasado 10 de enero, están por lo tanto en el centro mismo de la crisis nacional.

En lugar de corregir los errores mediante la negociación de acuerdos con los diferentes actores institucionales, sociales y políticos, el Gobierno nacional ha optado por reprimir las manifestaciones de descontento popular y perseguir hasta las más inocuas formas de disidencia. Y lo ha hecho a una escala y de un modo que vulnera el Estado de derecho, reduce casi hasta su desaparición el espacio cívico, atenta contra los derechos humanos y estimula la emigración, al paso que construye y difunde a través de su aparato propagandístico una narrativa que conviene a sus propósitos.

El pueblo venezolano quiere vivir en paz, democracia y libertad. La Constitución de 1999, proporciona el marco adecuado para la búsqueda de los entendimientos indispensables entre los distintos sectores que componen el cuerpo de la nación, de cara a la restauración plena del orden democrático. Respeto a la Constitución, voluntad sincera de diálogo y liberación plena de las víctimas de detenciones arbitrarias y juicios injustos constituirían una significativa contribución del Gobierno nacional a la gestación del clima propicio a un proceso de negociación con participación de un espectro amplio de actores para una transición pacífica a la democracia.

Por su parte, la Universidad Central de Venezuela reitera la oferta de sus espacios siempre abiertos para el encuentro respetuoso y el debate constructivo, y pone sus capacidades intelectuales y sus competencias técnicas al servicio del interés nacional, para que reinen en Venezuela la verdad, la justicia, la libertad y la paz.

Aprobado en sesión ordinaria del Consejo Universitario del día miércoles 22 de enero de 2025.

VICTOR RAGO ALBUJAS
Rector-Presidente

CORINA ARISTIMUÑO
Secretaria

Voto salvado razonado de los representantes estudiantiles Br. Uriel Torres, Br. Horacio Octavio González y Br. Paola Carrillo: La comunidad estudiantil ha sido víctima de persecuciones constantes, se ha evidenciado con los 8 ucevistas que han sido aprehendidos desde el 28J y a pesar de que algunos han sido liberados, promover la negociación con una contraparte que persigue, encierra y amedrenta, no solo es inviable, pues no existe un clima de confianza; sino que tiene el agravante de que el estado de derecho está desaparecido y el hilo constitucional quebrantado. También han quedado demostradas las claras intenciones de quienes regentan el gobierno de jamás hacer valer un espacio de esa naturaleza. Aunado a esto, vemos con profunda preocupación que el comunicado no se encuentra a la altura del Consejo Universitario de la Universidad Central de Venezuela, universidad que siempre ha dado respuestas contundentes frente a todo tipo de acontecimientos nacionales, y siempre ha continuado construyendo país. Tampoco consideramos que el comunicado de una respuesta apropiada frente a la gravedad de las circunstancias que atraviesa al país, ya que éste dista de los pronunciamientos del cuerpo sobre las detenciones del Prof. Jesús Armas, del Br. Manuel Muñoz y sobre la presencia de cuerpos de seguridad del Estado en las inmediaciones del campus de Ciudad Universitaria, casi como si esos comunicados se hubiesen redactado desde un cuerpo distinto al que redactó el presente. Por ende, abstenemos nuestra participación en esta comunicación que no expresa, representa ni identifica el sentir de la comunidad estudiantil que representamos, ni el pensamiento de la inmensa mayoría de la juventud venezolana.

Voto negativo del Lic. Ciro León, representante suplente del Ministerio del Poder Popular para la Educación Universitaria.